
くらしに寄りそい、ブレずにスジとおす

被災者のくらし・なりわいの再建なくして復興なし

知事会も要求している負担軽減を提案

開発先行型「創造的復興」に対し、被災者の立場から声をあげてきました。

県議会議員

県議会だより

国・県にくり返し要請国・県にくり返し要請

被災地を訪問

半壊家屋も支援の対象に

提
案
が
実
を

結
び
ま
し
た

県議会で提案した
国保引き下げのポイント

高すぎる！！

国民健康保
険

いのちと
くらし

被災者の願いを
自民らが否決

意見書つぶしの自民らと真っ向対決！！

山本のぶひろ
皆さんに県議会に送り出していただき、
１期４年間、全力で駆けぬけてきました。
活動の一端をご報告します。

　生活再建支援金を最大300万円から500万円に引き上げるこ
と、一部損壊家屋にも支援制度を適用すること、被災者の暮らしや
住まい、なりわいの再建に軸足を置いた復興支援を進めることな
ど、被災者の願いを国や県にくり返し要請しました。

全国知事会が要望している国費1兆
円投入が実現すれば、国保料（税）を
協会けんぽ並みに引き下げられます。

●避難所の食事改善（2016年5月政府交渉）
●仮設住宅への入居要件緩和（2016年６月質問）
●仮設住宅への物置設置（2016年10月政府交渉）
●宅地被害復旧の自己負担軽減（2016年６月質問）
●グループ補助の実現（2016年５月政府交渉）

　支援の対象を半壊世帯にも拡大することにつ
いて、内閣府が検討を約束（日本共産党田村貴昭
衆院議員の質問に回答）。

　県議会では、一部損壊への支援や被災者向け
医療費免除の復活を求める請願を自民・公明ら
が否決。許せません。県議会が被災者の願いに
こたえるよう、引き続きがんばります。

避難所を訪問（西原村）

一般質問で

政府交渉（2016年5月）

★引き続き、災害公営住宅への家賃補助など、被災者の願いを届けていきます。

水が流せなくなった農業
用水路を調査（御船町）

小池晃書記局長らと、
熊本市役所を訪問。 志位委員長と視察（益城町）

仮設入居の方と（熊本市）

　

私
の
県
議
一
期
目
の
活
動
は
、熊
本
地
震
へ
の
対
応
が

相
当
大
き
な
比
重
を
占
め
る
も
の
と
な
り
ま
し
た
。被
災

者
救
済
、避
難
生
活
の
改
善
、生
活
や
住
宅
の
再
建
、農

業
や
経
営
の
再
興
、地
域
の
復
興
な
ど
、「
支
援
が
届
か

な
い
被
災
者
を
一
人
た
り
と
も
作
ら
な
い
」の
精
神
で
現

場
に
駆
け
つ
け
、国
や
県
に
声
を
上
げ
て
き
ま
し
た
。被

災
者
本
位
の
復
興
へ
今
後
も
奮
闘
し
て
ま
い
り
ま
す
。

　

国
民
健
康
保
険
は
健
康
を

守
る
命
綱
で
す
。と
こ
ろ
が

保
険
料
が
高
す
ぎ
て「
払
い

た
く
て
も
払
え
な
い
」と
い

う
悲
鳴
が
た
く
さ
ん
寄
せ
ら

れ
て
い
ま
す
。私
は
、他
会
派

に
も
呼
び
か
け
、全
国
知
事

会
も
求
め
て
い
る「
国
の
補

助
を
増
や
し
保
険
料
引
き
下

げ
」を
求
め
る
意
見
書
案
を

提
出（
２
０
１
８
年
11
月
）し

ま
し
た
。

　

し
か
し
、自
民
・
公
明
の
反

対
で
不
採
択
と
な
っ
て
し
ま

い
ま
し
た
。 

許
せ
ま
せ
ん
。

　

引
き
続
き
、国
保
保
険
料

の
負
担
軽
減
を
め
ざ
し
、全

力
で
が
ん
ば
り
ま
す
。

許せない！

熊本地震からの復興



憲法をくらしに活かす政治こそ必要です

児
童
手
当
の
違
法
な

差
し
押
さ
え
や
め
よ
！

危
険
な
オ
ス
プ
レ
イ
来
る
な
！

熊
本
の
農
業
つ
ぶ
す

T
P
P
反
対
！

消
費
税
増
税
中
止
を
！

危
険
な
立
野
ダ
ム
中
止
を

国
に
求
め
よ
！

全
国
最
低
の
子
ど
も
医
療
費

助
成
引
き
上
げ
を
繰
り
返
し

知
事
に
迫
る

育
英
資
金
滞
納
者
を

提
訴
す
る
や
り
方
改
め
よ
！

長年の願い信号機が付きました 自民党提出の「憲法改正の本格的な論議
を求める意見書」を真っ向から批判！！

子育て
教育

安倍政治の
悪政と対決

一致点で
共同

子育て支援策の改善・充実を求めてきました

知事や議会の姿勢をただしてきました

他党・他会派との共同を誠実に推進してきました

　2017年９月議会で私は、憲法改正の本格的な論議を求める意見書を自
民党が提出したことに対し、反対討論で真っ向から批判。今こそ日本国憲法
が掲げる高い理想、理念に基づいて政治を進めるべきだと強調しました。

　2015年６月議会、私の初めての一般質問で、熊本市水源２丁目
交差点の信号機設置を要望しました。現場は子どもの通学路であ

りながら交通量が多く、見通
しも悪いことから衝突事故
が多発する交差点で、私も学
校や警察との話し合いを重
ねました。2017年2月、自治
会など地元住民の皆さんの
ご尽力もあり、ついに信号機
が設置されました。

■発行元／熊本市中央区水前寺6丁目18－1（県庁内執務室）　
　　　　　　　　TEL 096-333-2647   FAX096-385-0255
☆議会活動の詳細はＨＰ「日本共産党　山本のぶひろ」をご覧下さい。
☆顧問弁護士による「無料法律相談会」を毎月開催。お気軽にお尋ね下さい。

共産党ら４会派で、日米共同軍事演習の中止を
九州防衛局に申し入れ

県議会での一般質問

立野ダム建設の見直しを求め、超党派の
「県議の会」とともに国交省（九地整）交渉

　
　
　
　

子
ど
も
の
養
育
を
目
的
に
支
給
さ
れ
る
児

童
手
当
は
、法
律
で
差
し
押
さ
え
る
こ
と
が
禁
止
さ

れ
て
い
ま
す
。と
こ
ろ
が
、親
の
税
金
滞
納
を
理
由
に

児
童
手
当
を
差
し
押
さ
え
た
熊
本
県
の
や
り
方
は
絶

対
に
許
せ
ま
せ
ん
。  
（
２
０
１
７
年
、１
８
年
の
質
問

で
追
及
）

　

県
が
誤
り
を
認
め
、是
正
す
る
ま
で
私
は
追
及
を

続
け
ま
す
。

　

事
故
や
ト
ラ
ブ
ル
が
絶
え
な
い「
オ

ス
プ
レ
イ
」が
熊
本
の
上
空
に
飛
来
し
、

訓
練
を
実
施
す
る
こ
と
に
つ
い
て
知
事

の
見
解
を
た
だ
し
、訓
練
中
止
の
声
を

上
げ
る
よ
う
求
め
ま
し
た
。

　
　
　
（
２
０
１
８
年
６
月
一
般
質
問
な
ど
）

●
国
保
へ
の
補
助
を
増
や
し

　

保
険
料
引
下
げ
を

●
日
米
地
位
協
定
見
直
し
を

●
農
業
と
地
域
を
壊
す
Ｔ
Ｐ

　

Ｐ
協
定
締
結
す
る
な

●
少
人
数
学
級
の
拡
充
を

●
国
立
大
学
運
営
費
交
付
金

　

ま
も
り
、授
業
料
値
上
げ

　

を
抑
制
せ
よ

他
会
派
に
呼
び
か
け
、議

会
で
共
同
提
案
し
た
主

な
意
見
書（
自
民
党
等
の

反
対
で
不
採
択
）

　

今
年
10
月
に
計
画
さ
れ
て
い
る
、消
費
税

10
％
へ
の
増
税
は
、消
費
を
冷
え
込
ま
せ
景
気

を
悪
化
さ
せ
る
こ
と
、イ
ン
ボ
イ
ス
の
導
入
に

よ
っ
て
免
税
業
者
が
窮
地
に
追
い
込
ま
れ
る
こ

と
な
ど
指
摘
し
、増
税
中
止
を
求
め
る
意
見
書

の
採
択
を
呼
び
か
け
ま
し
た
。

　
　
（
２
０
１
８
年
９
月
議
会
。自
民
党
な
ど
の

　
　
　

反
対
で
不
採
択
）

　

ダ
ム
は
想
定
外
の
雨
量
に
対
応
で
き
ず
、洪

水
調
節
機
能
が
失
わ
れ
る
と
逆
に
危
険
な
構
造

物
と
な
り
ま
す
。私
は
毎
回
の
質
問
で
必
ず
立

野
ダ
ム
の
問
題
を
取
り
上
げ
、い
っ
た
ん
立
ち

止
ま
っ
て
住
民
の
疑
問
に
答
え
る
説
明
会
を
開

催
す
る
よ
う
、知
事
に
求
め
続
け
て
い
ま
す
。

　

Ｔ
Ｐ
Ｐ
は
日
本
の
農
業
を
つ
ぶ
し
、国
民
生

活
や
地
域
経
済
を
圧
迫
す
る
も
の
で
あ
り
、熊

本
の
農
産
物
や
農
家
経
営
を
守
る
た
め
に
も
、

県
や
県
議
会
と
し
て
も
Ｔ
Ｐ
Ｐ
反
対
の
声
を
あ

げ
る
べ
き
だ
と
せ
ま
り
ま
し
た
。

　
　
　
　
　
　
（
２
０
１
８
年
６
月
一
般
質
問
な
ど
）

　

熊
本
県
の
子
ど
も
医
療
費
助
成
は
入
院
・
通
院
と

も
全
国
最
低
。「
お
金
の
心
配
な
く
子
ど
も
を
受
診
・

入
院
さ
せ
ら
れ
る
よ
う
、支
援
拡
充
を
」と
、議
会
で

の
質
問
・
質
疑
・
討
論
の
機
会
を
と
ら
え
、知
事
に
せ

ま
っ
て
い
ま
す
。

　

高
い
学
費
と
奨
学
金
返
済
の
重
荷
が
若
者
を
苦
し

め
て
い
ま
す
。私
は
、育
英
資
金
の
返
済
滞
納
者
を
県

が
提
訴
す
る
や
り
方
に
た
だ
一
人
反
対
し
、実
情
に

寄
り
そ
っ
た
対
応
を
求
め
て
き
ま
し
た
。

　

こ
の
ほ
ど
被
災
者
ま
で
提
訴
す
る
県
の
や
り
方
に

批
判
が
高
ま
り
、地
震
被
害
者
に
つ
い
て
は
返
済
猶

予
の
延
長
が
認
め
ら
れ
ま
し
た
。一
歩
前
進
で
す
。

山本のぶひろ
県議会だより
  （2019年春季号）
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